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Lengede, 28. Dezember 2022 

Ein Jahr Bündnis 90/Die Grünen in den Lengeder Räten. Eine 
Zwischenbilanz (Pressemitteilung) 

Nachdem sich die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen im November 2021 für den Lengeder 
Gemeinderat offiziell konstituiert hatte, machte sich die neu formierte Gruppe direkt daran, 
grüne Politik in unserer Gemeinde umzusetzen, das heißt: Anfragen zu formulieren und 
Anträge zu stellen, die diverse Lebensbereiche bedienten.  
So wurde die Möglichkeit geschaffen, eine Fraktion als Doppelspitze zu führen; in den 
Ausschuss- und Ratssitzungen haben die Einwohner*innen auf unsere Initiative hin nun 
sowohl vor als auch nach den Beratungen der Tagesordnungspunkte die Gelegenheit ihre 
Fragen zu stellen: zweifellos ein Mehr an Bürger*innen-Beteiligung. 
In Barbecke wurde am Kindergarten, nachdem wir dazu angeregt hatten, ein „Achtung 
Kinder“-Banner angebracht und anschließend geprüft, ob auch an weiteren Kindergarten- 
und Schulstandorten ähnliche Warnhinweise denkbar wären – mit Erfolg. 
An der Autobahn 39 soll zukünftig eine Touristische Unterrichtungstafel auf das sogenannte 
„Wunder von Lengede“ hinweisen, alle Fraktionen sprachen sich für einen erneuten Antrag 
auf dieses braune Hinweisschild auch mit Blick auf die neue Dauerausstellung aus und 
unterstützten damit unseren Vorstoß. 
Darüber hinaus haben wir neben zu erwartenden „typisch grünen“ Anträgen auf vermehrte 
Nutzung erneuerbarer Energien Ideen entwickelt und Anträge eingebracht, die einzelnen 
Gruppen unserer Lengeder Gesellschaft Erleichterungen im täglichen Leben verschaffen 
sollten – wie zum Beispiel die Einrichtung einer „Stillen Stunde“ in Drogerie- und 
Supermärkten oder die Einführung von Leichter Sprache in der kommunalen Kommunikation. 
Obwohl natürlich nicht alle unsere Anliegen durchgreifen konnten oder teilweise nur 
eingeschränkt umgesetzt werden (wie etwa bei den Bienenhotels und Nistkästen), haben wir 
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stets kritisch, aber immer fair und konstruktiv Diskussionen angeregt und politische Akzente 
gesetzt.  
So wollen und werden wir auch im neuen Jahr fortfahren, zumal auf der letzten 
Gemeinderatssitzung vom 15. Dezember 2022 bereits zwei grüne Prüfanträge einstimmig 
angenommen worden sind; diese betreffen zum einen die Installation eines 
Schnellladenetzwerkes für Elektrofahrzeuge und zum anderen die Abgabe von 5.000 
insektenfreundlichen Sträuchern an unsere Bürger*innen, um so eventuell auch zum Rückbau 
vorhandener Schottergärten zu motivieren.  
In Zeiten knapper Ressourcen und herausfordernder Aufgaben sind wir uns im Klaren darüber, 
dass ein Schwerpunkt kommunalpolitischer Arbeit letztlich auch darin besteht, zu überlegen, 
welche Ausgaben notwendig sind und wo gespart werden kann oder muss. Aus diesem Grund 
haben wir einer gestaffelten Grundsteuer-Erhöhung zugestimmt, die geplante Krippen-
Beitragsanhebung jedoch abgelehnt, weil sie lediglich eine bestimmte Gruppe unserer 
Gemeinde finanziell belastet und die gestiegenen Kosten so nicht solidarisch genug verteilt 
werden. 
Jederzeit offen für die politische Zusammenarbeit mit allen demokratischen Fraktionen 
stellen wir uns gemeinsam mit der Verwaltung sowie den anderen Ausschuss- und 
Ratsmitgliedern weiterhin sehr gerne der Herausforderung, trotz aller Erschwernisse unser 
Lengede für die Bürger*innen ein Stück weit lebens- und liebenswerter – und ja: auch noch 
nachhaltiger zu machen.   
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